

全国有機農法連絡会 2016年3月

フォトニュース 758号

発行日: 2016年3月28日 編集·発行全国有機農法連絡会 〒 994-0071 山形県天童市矢野目 2442 tel.023-654-1091 fax.023-654-6115 http://www.zyr.co.jp/ e-mail:zyr@zyr.co.jp

セーノ、で苗床台の完成 3/25 天童配送センター



風は冷たいものの、三寒四温を繰り返しな がら春を迎えています。

いよいよ種まきが始まります。北国山形では 畑に定植する日を逆算しながらの育苗です。

畑の雪も消え土がしっかりぬくもりを保つ5 月、苗を定植します。

畑では越冬したニラやニンニク、茎立や春 一番の山菜アマドコロなどが育っています。 今週からは二人一組になって、ニラ畑の草取 りを始める予定です。

3/25日、出荷チームから那須、林が米山 とハウス内で苗床づくりを始めました。

天童センターに3棟あるハウスの1棟に苗床 を設置します。ポニーの「サイハン」もここ で越冬しています。まず、土台になるブロッ クを置き、その上にアジャスト、角材を乗せ 慎重に水平をとっていきます。少しでも歪み があれば均一な水位が保てず苗の生育にばら つきが出てしまうからです。「若干右に傾い ています」と林さんの声、米山が土を寄せま

す。「はいOKです」。一本一本微調整を繰り 返しながら2時間余り、土台の完成です。

140cm×10mの苗床板は連結していてずっし りと重い。最後のフィニッシュはスタッフ全 員に声をかけ、事務所からも精米所からも応 援が入り総勢13名、呼吸を合わせて持ち上 げゆっくりと下ろしました。苗床台もぶじ設 置され、今週からセルポットに種を蒔きます。

苗はキャベツ、ナス、ピーマン、オクラな どを予定しています。



二本の角材の上に板を乗 せ水平器を置いて計りま す。右端 米山。



立て掛けておいた苗床板を 皆でゆっくりともち上げつ つ置いてゆく。中央 井関。

早春の山形山 寒河江市幸生

上の畑の雪も溶け土が顔を出してい ますが、土はまだ水分がたっぷり残っ ていて、一ヶ月近く干さなければなりま せん。地温もまだ低く、あたたかな天童 でゆっくりと苗を育てます。

さえずりにさがす

四つ葉のクローバー まどか

こちらから画像を ご覧になれます。



- 全国の生産者の心意気届けます。-



有機生姜は年間追加で 全有連では熊本の有 機生姜を通年供給し ています。「毎週1 個」追加など年間予 約が可能です。ご利 用ください。



玉ねぎ*大矢野有機さん 新たまねぎは、薄く スライスして水にさ っとさらすだけでシ ャキッとします。塩 揉みして2時間ほどす ればトロリ。



剪定も終わり、花の 芽はやや膨らんでき ています。開花まで 一か月。遅霜なく暖 かい天気が続けば百

貨騒乱です。



お米だより

種の選別も終わり、 いよいよ種まきに向 けてハウスの整備、 育苗資材の段取り、 準備が着々と進めら れています。

酢しょうがは、血圧を下げる・血糖値を下げる・中性脂肪を減らす・冷え性・ガン予防



酢玉ねぎに続いて話題となっている「酢しょうが」。テレビでは、タレントの小堺一機さんに酢しょうがを1日30g、10日間毎日食べてもらったところ、血圧は、 $150/95 \rightarrow 140/89$ 、血管年齢は、74歳 $\rightarrow 57$ 歳、血糖値は、 $151 \rightarrow 95$ 、という驚くべき結果が出ました。その他、一般の30代、40代、50代の女性では、血圧、体重、中性脂肪が減少していました。

効能について、酢は、①血圧を下げる ②血糖値を下げる ③肥満を防ぐ ④コレステロールや中性脂肪を減らす(昭和大 学客員教授/中山貞男氏)。生姜は、①ジンゲロールの抗酸化 作用で活性酸素を除去。②ガンや脳卒中、生活習慣病予防。③

活性酸素の除去効果により美肌にも効果。④風邪の予防、冷え性に(聖徳大学教授/吉田真美氏)と紹介。これに蜂蜜が加わったものが「酢しょうが」。究極の食材が合体した最強の栄養剤です。早速、刻んだ生姜1:黒酢1:蜂蜜0.2で作ってみることに。酢しょうがは、生姜の甘酢漬けのようなイメージですが、血糖や血圧に影響する「塩」や「砂糖」が入っていないことと、毎日、積極的に食べましょうと「食べる量が違う」ことが大きな違いです。まずは、朝ごはんの味噌汁、ご飯、納豆にかけて食べてみました。おいしいのですが、体の中から温まるというより発汗して体温が下がる感覚でした。生姜は加熱することで成分が変化し、体幹から温めて新陳代謝も高まるということなので、煮物や炒め物、生姜焼き、餃子やハンバーグがいいようです。そこで、酢しょうがを湯呑に入れて熱湯を注いで飲んでみました。するとこの一杯でぐっと体が温まりました。春といえども寒く感じる日が続きますので、毎日続けてみようと思います。生姜を、生姜紅茶、生姜湯にしたり、減塩料理としてお酢を積極的に使用すれば同じ効果が期待できそうです。生姜なら1日10g以上、お酢(黒酢やりんご酢)なら大匙1~2杯。まずは1週間ほど試してみてはいかがでしょうか。

お便りコーナー

TPPが一体どうなるのか? 食の安全が守られるのか不 安な日々です。ジジ、ババ もだまってはいられません。 まだ見ぬ孫の初めてのお 野菜の味は「山形の食材 で!」(町田市 原さん)

(いわき市 鈴木さん)

『河内晩柑』のご案内

外見はグレープフルーツにも似ていますが、グレープフルーツのような苦味はなく、果汁が豊富で、さっぱりとした甘さの柑橘です。 順次発送、ご注文は4月10日までとなっております。

- 河内晚柑/5kg 2,700円(送料別途)

全有連スタッフルーム

思まはかな いす薄らり家減、が味、、族塩 続、にいま全生 け健もりず員活 康慣こはが をれ `味中 考て削噌高 えきり汁年 るま節か世 とし ら代 未た昆。。 来。布だ減 の多だし塩 荷家少しは生 林族割に化活 に高変学が 投にえ調必 資な最味須

とり近料に

いつつ内ポ入 たたた晩ン荷今柑 いりり柑としの橘 とと酸、清て時 🖺 思特つ甘見き期 い徴ば夏がまは 、おすい まがか すあっ清気 るた見に甘い のり 入いろ 、なり柑な さつで橘種 追楽つみすが類 加しば: 。好の ・みりそこき柑 花なとれれな橘 輪がしぞか私が らたれらは次 味味甘はデャ わだか河コと

とと喜っ押し 『、何んくすた先お 張よでら、だと 日 祝 切嬉べモの言卒に るし てチ簡っ業・ くモ単て式・ 母い で すっ言まで『書 迎 っしと素炊え ったて [©] 飯た (会計ではいる) 一美使にに 0 たく てれて 赤 栗に作く し つ出でス飯 原 よて来すイを うね上がッ作 。チり か が \sqsubseteq な りふをま